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Protokoll 
über die Sitzung des 

 Vereinsvorstandes der SG Sendenhorst 
 vom 02.08.2023  

 
 

Sitzungsort: Geschäftsstelle der SG, Kirchstr. 19, 48324 Sendenhorst 
 
Beginn: 19:35 Uhr   
Ende:  21:00 Uhr 
 
Teilnehmer: Sandknop, Karl-Heinz 1. Vorsitzender 
  Petry, Bernd   2. Vorsitzender 
  Prange, Wolfgang  Schriftführer  
  Ludorf, Rainer  Vorsitzender Sportbeirat 

Pumpe, Christoph  stellv. Vorsitzender Sportbeirat  
Balvin, Peter   Ehrenvorsitzender * 
Abke, Matthias  Ehrenmitglied *  
Fabian, Friedhelm  Ehrenmitglied *  
Kaldewey, Ralf  Beisitzer *** 

     
Gäste: ./. 
     
Es fehlten: Reuscher, Franz-Josef Ehrenvorsitzender *  

Fascies, Hans-Günther Ehrenmitglied *  
  Fritsche, Rita   Ehrenmitglied * 
  Erdmann, Thomas  Geschäftsführer ** 
   
*      ohne Stimmrecht gem. § 5 (2) der Satzung 
**     ohne Stimmrecht gem. § 15 (2) der Satzung  
***    ohne Stimmrecht gem. § 16 (4) der Satzung 
 
Protokoll: Wolfgang Prange 
 

 

Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.06.2023  
2. Aus der letzten Vorstandssitzung 
3. Eingänge 

3.1. Vorsitzender 
3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
3.3. sonstige 

4. Berichte  
5. Berichte aus dem Sportbeirat 
6. Führung der Vereinskasse 

7. Verschiedenes 
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Begrüßung 
 

Der 1. Vorsitzende der SG, Karl-Heinz Sandknop eröffnet die Sitzung, 
begrüßt die Teilnehmer und stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung 
fest.  

 
Er beschreibt zunächst wegen der aktuellen Situation aufgrund der 
plötzlichen Erkrankung des Geschäftsführers, Thomas Erdmann abweichend 
von der Tagesordnung die derzeitige Situation in der SG: 
 
1. Die Geschäftsstelle bleibt wie ursprünglich vorgesehen bis zum 

04.08.2023 geschlossen 
2. Derzeit wird ein Notbetrieb aufgebaut bzw. durchgeführt 
3. Die Abteilungsvorstände wurden über die Situation informiert 
4. Ab 11.08.2023 wird Claudia Nitz freitags die Geschäftsstelle von 10:00 – 

12:00 Uhr öffnen, zunächst beschränkt auf 2 Wochen. Je nach 
Entwicklung wird eine Fortsetzung im September angestrebt. 

5. Dringend notwendige Arbeiten in der Mitgliederverwaltung werden von 
Niklas Lütke-Verspohl durchgeführt 

6. Zahlungsvorgänge werden derzeit von Thomas in der Reha-Klinik 
durchgeführt 

7. Niklas wird im August 2023 Alina Zihang, die ab 01.09.2023 ihren 
Bundesfreiwilligendienst bei der SG ableisten wird, einarbeiten. 

8. Die Unterlagen für den Antrag auf Zuschuss beim Förderprogramm 
„Digitalisierung im Sport“ sind fristgerecht zusammengestellt worden und 
auf dem Weg zum KSB. 

 
Im Anschluss an die Situationsbeschreibung erfolgt der Eintritt in die 
Tagesordnung 

 
 
TOP  1  Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 05.06.2023 
 

Da Einwendungen gegen das Protokoll der letzten Sitzung nicht vorliegen, 
gilt dieses als genehmigt und wird zu den Akten genommen.  
 

 
TOP  2  Aus der letzten Vorstandssitzung 
  

. / . 
 
 

TOP  3 Eingänge 
  
 3.1. Vorsitzender 
 

 Karl-Heinz verweist auf die Email von Hans-Günther Fascies vom 
29.07.2023 an den Vorstand. Der darin von Hans-Günther vertretenen 
Auffassung schließt sich der Vorstand an. 
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 Karl-Heinz gibt bekannt, dass die Mitgliederversammlung der 
Tischtennisabteilung am 16.08.2023 um 19:30 Uhr stattfinden werde. 
Neben ihm wird auch Matthias teilnehmen. 

 Es liegt ein Antrag der Volleyballabteilung vor, wonach diese einen 
weiteren Beachvolleyballplatz anlegen möchte. Christoph erläutert den 
Antrag und die vorgesehene Lage des Platzes. Der Vorstand 
befürwortet das Ansinnen. Es wird aber darauf hingewiesen, dass die 
Volleyballabteilung eine Genehmigung bei der Stadt einholen müsse 
und die Fußballabteilung informiert werden solle. Christoph teilt mit, 
dass er die Information der Abteilungen übernehme und die für die 
Errichtung des Platzes entstehenden Kosten von der 
Volleyballabteilung getragen würden. 

 Karl-Heinz übermittelt dem Vorstand Grüße von Franz-Josef Reuscher 
aus Amerika. 

             
             3.2. Geschäftsführer / Geschäftsstelle 
  

./. 
 

             3.3. sonstige 
 
  ./. 
 
 
TOP  4 Berichte 
 

 Karl-Heinz berichtet von der MV der Volleyballabteilung am 14.06.2023 
und ergänzt, dass das 50-jährige Jubiläum am 26.08.2023 gefeiert 
werde. 

 Christoph berichtet von Reaktionen aus dem Mitgliederbereich auf die 
auf der Mitgliederversammlung beschlossene Beitragserhöhung. 
 

 
TOP  5 Berichte aus dem Sportbeirat 
 

Rainer kündigt die nächste Sitzung des Sportbeirates am 30.08.2023 um 
19:30 Uhr in der Geschäftsstelle an. Tagesordnungspunkte seien die 
Hallenbelegung und „Verschiedenes“.  
Er ergänzt, dass die Planung für das Volksradfahren 2024 voraussichtlich im 
September 2023 aufgenommen werden solle. 
 
 

TOP  6 Führung der Vereinskasse 
 
 Karl-Heinz informiert darüber, dass der Steuerberater der SG bereit sei, die 

Kasse der SG zu führen. Ein entsprechender Vertragsentwurf läge vor. 
Matthias merkt an, dass der Zeitaufwand für Online-Banking möglicherweise 
nicht höher sei als die Weiterleitung der digitalisierten Rechnungen an den 
Steuerberater. 

 Nach einer sich daraus ergebenden Diskussion stimmt der Vorstand der 
Absicht zu, den Steuerberater mit der Kassenführung zu beauftragen. 
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TOP  7 Verschiedenes 
  

Peter berichtet von einer Begehung des Gendenksteinplatzes am 
19.07.2023, an der neben ihm und Karl-Heinz auch ein Gartenbaubetrieb 
teilgenommen habe. Dort sei die Gestaltung des direkten Umfelds des Steins 
besprochen worden. Ziel sei die Herstellung einer optisch ansprechenden 
und insbesondere pflegeleichten Oberfläche der Bereiche unmittelbar neben 
dem Stein. Die bevorzugte Lösung dafür sähe den Aushub, den Einbau einer 
Unkrautsperre und die Verlegung einer rustikalen Pflasterung vor. Die Kosten 
dafür beliefen sich auf ca. 2.500 € brutto. 
Karl-Heinz beantragt, diese Lösung umzusetzen. Diesem Antrag stimmt der 
Vorstand einstimmig zu. Für die Mitfinanzierung sollen erneut Sponsoren 
angesprochen werden.  
 

 
Die nächste Vorstandssitzung findet am 06. September 2023 um 19:30 Uhr statt.  
 
 

 
 
 

 

                                                                                                 
___________________________    __________________________ 
 
 Karl-Heinz Sandknop      Wolfgang Prange  
1. Vorsitzender            Protokollführer   


